

21.51

**Abgeordneter Klaus Köchl (SPÖ):** Geschätzter Herr Präsident! Sehr geehrter Herr Minister! Liebe Kolleginnen und Kollegen! Man kann sich den Worten des Kollegen Obernosterer nur anschließen. Als Kärntner muss man sich bedanken: 3 Millionen Euro zusätzlich.

Es war schon sehr interessant in diesen beiden Gemeinden: Häuser wurden zerstört, Felder und Straßen, da hat man überhaupt nichts mehr gehabt, Felsbrocken rückten mitten in das Ortszentrum, ein ganzer Bauhof ist ganz einfach verschwunden. Also es gab bei dieser Katastrophe schon ein Ausmaß, bei dem man sagen muss, da muss man zusammenhalten. Ich möchte da auch sagen, dass das in Kärnten einfach sehr gut funktioniert. Landeshauptmann Peter Kaiser und Katastrophenreferent Daniel Fellner gemeinsam mit dem jetzigen Landeshauptmann-Stellvertreter Gruber: Da ist schon ausgezeichnet zusammengearbeitet worden.

Es wurden sofort 8 Millionen Euro zur Verfügung gestellt, den Leuten ist unbürokratisch geholfen worden – von 1 000 Euro bis 10 000 Euro –, es hat bestens funktioniert. Was vor allem sehr gut funktioniert hat – das muss man wirklich sagen –, ist, dass alle Gemeinden mitgeholfen haben.

Ich bin selber Bürgermeister von Liebenfels. Wir haben drei Tage den Bauhof mit sämtlicher Gerätschaft in das Krisengebiet geschickt, und alle Gemeinden haben da zusammengeholfen und gearbeitet. Ich glaube, das war etwas Einmaliges, und ich glaube, so sollte man diese Dinge auch weiterhin unternehmen.

Ich bin froh, dass es jetzt zusätzlich 3 Millionen Euro gibt. Wenn man dort Bürgermeister ist und einfach nicht mehr weiß, woher man Geld kriegt, ist das echt nicht einfach – abgesehen davon, dass man da sicher sehr viele schlaflose Nächte hat; man hat doch die gesamte Verantwortung dafür.

Dafür, dass das so ausgezeichnet funktioniert, darf ich mich hier beim Nationalrat, bei dir, Kollege Obernosterer, bei Kollegen Krainer – du hast es auch ausgezeichnet gemacht, hast beraten; ich glaube, das war ganz, ganz wichtig –

und bei dir, Herr Minister, bedanken –, dafür, dass das so ausgezeichnet geklappt hat. – Vielen herzlichen Dank. (*Beifall bei der SPÖ sowie bei Abgeordneten von ÖVP und Grünen.*)

21.53

**Präsident Mag. Wolfgang Sobotka:** Zu Wort gemeldet ist der Abgeordnete Linder. (*Ruf bei der ÖVP: Dauerabo?*) – Bitte.